

Jahresbericht 2022

(23. Mitgliederversammlung vom 23. März 2023)

Der Vorstand der IG hat sich im vergangenen Geschäftsjahr insgesamt 4mal getroffen, um die Geschäfte der IG zu besprechen und abzuwickeln. An der ersten Vorstandssitzung im Februar hat der Vorstand beschlossen, aufgrund der unsicheren Entwicklung bezüglich der Pandemie Corona, die Mitgliederversammlung - wie bereits 2021 - erst im Herbst durchzuführen.

An der Mitgliederversammlung vom Samstag, 3. September beim Vereinshaus der Kleintierzüchter waren gut 40 Mitglieder anwesend. Gemäss Statuten führte unser Präsident Walter Straub routiniert ein durch die Traktanden, allerdings ein letztes Mal. Erfreulicherweise konnte der Kassier Fred Grunder einen positiven Jahresabschluss präsentieren. Als neuer Präsident wurde Hans Nydegger gewählt. Die übrigen zur Erneuerungswahl stehenden Vorstandsmitglieder wurden alle bestätigt.

Im Anschluss an die ordentliche Mitgliederversammlung wurden Bratwürste vom Grill und Pommes-Frites serviert. Den Mitgliedern wurde so die Möglichkeit geboten, etwas länger sitzen zu bleiben und die sozialen Kontakte zu pflegen und sich auszutauschen.

Massnahmen in der oberen Belpau:

Allseitig ist nun unbestritten, dass der Wasserverbund Region Bern auch langfristig auf die Wasserfassungen in der oberen Belpau angewiesen sein wird. Damit die Wasserfassung weiterbetrieben und gleichzeitig die von Bund und Kanton angestrebte - und von der IG bekämpfte - Öffnung der Aare realisiert werden kann, mussten weitere Abklärungen gemacht werden. Der Kanton hat neue mögliche Standorte für die Fassung von Trinkwasser unterhalb der Schützenfahrbrücke gesucht und dort auch Pumpversuche durchgeführt. Nach deren Auswertung wurde jedoch rasch klar, dass diese Standorte nicht geeignet sind. Gemäss Mitteilung des Kantons von Mitte August wird nun geprüft, ob und wie weit die bestehende nördliche Wasserfassung verbessert werden kann. Dies mit dem Ziel, die südliche Fassung still zu legen und den Aarelauf später öffnen zu können. Ergebnisse dazu waren bis Ende 2022 keine bekannt. Im vergangenen Jahr haben wir keine Dienstleistung von unserem Rechtsanwalt Walter Streit in Anspruch genommen.

Walter Straub gibt Präsidium ab:

Walter war der Hauptinitiant bei der Gründung der damaligen „IG rettet die Belpau“ und hat während 22 Jahren die IG umsichtig geleitet! In einem Rückblick erzählt Walter aus den Anfängen der IG, den Besprechungen, Verhandlungen mit den Behörden, gar bis mit der damaligen verantwortlichen Regierungsrätin Dori Schär. Mit Applaus und einem Geschenk wurde der scheidende Präsident verabschiedet. An dieser Stelle danke ich Walter Straub nochmals herzlich für sein langjähriges Engagement zu Gunsten der IG.

Hansjörg Neuenschwander, Gründungs- und Ehrenmitglied verstorben: Ende Oktober erreichte uns die Nachricht, dass Hansjörg in seinem 93. Lebensjahr verstorben war. Auszug aus dem Nachruf der IG: „... Hansjörg Neuenschwander war als eines der Gründungsmitglieder der damaligen „IG Rettet die Belpau“ sehr aktiv. Er war über 20 Jahre ein sehr engagiertes Vorstandsmitglied, hatte verschiedene Funktionen inne, zuerst als Sekretär und Berichterstatter des «der Belper», zuletzt als Beisitzer.

Als ETH-Ingenieur verfügte er über ein enormes Wissen, das er der IG im Bereich Umwelt, Natur und Wasserbau gerne zur Verfügung stellte. Als ehemaliger Gemeindepräsident war er mit den politischen Prozessen bestens vertraut. Die jeweiligen Berichte über die diversen angekündigten Massnahmen studierte er daher sehr genau. Seine Analysen und Stellungnahmen waren umfassend und treffend. Hansjörg scheute keine Diskussionen mit den Fachleuten des Kantons. Jahrelang war Hansjörg das fachliche «Kompetenzzentrum» der IG. Zur Erhaltung der Belper Auen hat die IG - und damit auch Hansjörg Neuenschwander - massgeblich beigetragen.

Aufgrund seines ausserordentlichen Wirkens wurde Hansjörg anlässlich der Hauptversammlung 2019 die Ehrenmitgliedschaft verliehen. Infolge der fortschreitenden Altersbeschwerden trat Hansjörg im Jahr 2021 aus dem Vorstand zurück.

Die IG Belpau dankt Hansjörg für seine langjährige, sehr wertvolle und engagierte Tätigkeit zu Gunsten der IG und der Belper Auen. Gerne behalten wir Hansjörg in ehrender Erinnerung. ...“

Ich danke meinen Vorstandmitglieder für die angenehme Zusammenarbeit und den Mitglieder für die Unterstützung der IG.

Belp, im März 2023
Der Präsident
Hans Nydegger